

Sábado 28 de Abril de 2018

SECRETARÍA

Las rebanadas del pastel/ México SA.- Dice Andrés Manuel que "este arroz ya se coció", en referencia a su probable triunfo en los próximos comicios, y de inmediato el creativo José Antonio Meade respondió que López Obrador "corre el riesgo de que el arroz se le queme". Ajá, pero en cualquiera de los casos tendría que ser arroz importado, porque uno de los "logros" del TLCAN es que México pasó de ser autosuficiente en la producción de este cereal básico a importador neto, y por mucho (80 por ciento del consumo nacional).

De igual manera, antes de la entrada en vigor del citado acuerdo comercial en nuestro país existían más de 25 mil productores de este alimento, pero a estas alturas hay menos de mil, y descendiendo (la información es de la **SAGARPA**). De hecho, de los muchos o pocos alimentos que los mexicanos llevan a sus mesas, más de 50 por ciento proviene del extranjero. Entonces, qué más da que el arroz político se cueza o se queme, si el estómago de los mexicanos depende en grado sumo de lo que se produzca en otras naciones. Pero de la creciente dependencia alimentaria y el desastre en el campo nacional nada han dicho los candidatos. Y este espeluznante balance no es resultado, como asevera Enrique Peña Nieto, del "dañino populismo del pasado", sino de la grandiosa "modernidad" del presente. La Jornada, 22

Convocatoria.- De conformidad con las atribuciones del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), se convoca a los interesados en participar en la Licitación Institucional sobre el Estudio sobre la implementación y Seguimiento al Programa de Mejora de la Gestión de la **SAGARPA**. **El Universal**, **8**

1



MONITOREO

SECRETARIO

Difundido el 27 de Abril de 2018

Fijan ingreso objetivo de 3 mil 800 por tonelada de maíz

Guasave, Sinaloa.- Tras una serie de negociaciones celebradas en la Ciudad de México entre representantes de distintas asociaciones agrícolas del estado y el secretario de la **SAGARPA**, **Baltazar Hinojosa**, acordaron que se fijará un nuevo ingreso objetivo para el maíz, mismo que será de 3 mil 800 pesos. Modesto López, representante de la Alianza Nacional Agropecuaria y Pesquera (Anapsin), fue quien dio a conocer dicha información. Indicó que el líder estatal de la Alianza, Alejandro Cervantes Sotelo, fue quien les dio la noticia.

Expectativa

El líder indicó que aunque este precio es el que solicitaban el año pasado, de acuerdo con los gastos de producción por hectárea, no son redituables; sin embargo, añadió que mantienen la esperanza de que con otros apoyos complementarios pueden llegar a los 4 mil por tonelada. "Es un buen avance, pero nosotros vamos a seguir luchando por lo demás. Tenemos claro que 3 mil 800 es mejor que el precio anterior, pero aún es poco, teniendo en cuenta que Sinaloa es el estado donde cuesta más producir". En ese sentido señaló que en el estado un productor gasta en promedio 25 mil pesos para hacer producir una hectárea, eso sin tener en cuenta el gasto de renta para quienes no son propietarios.

https://www.debate.com.mx/guasave/Fijan-ingreso-objetivo-de-3-mil-800-por-tonelada-de-maiz-20180427-0187.html

https://panoramaagrario.com/2018/04/fijan-ingreso-objetivo-de-3-mil-800-por-tonelada-de-maiz/



SAGARPA

Se registraron 13 impactos del B-116/18.- Declara la SAGARPA libre de cuatro especies de mosca de la fruta a tres estados mexicanos.

Portales: 13

B-116/18.- Declara la SAGARPA libre de cuatro especies de mosca de la fruta a tres estados mexicanos. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) declaró libre de cuatro especies de mosca de la fruta, del género Anastrepha, a cinco municipios de los estados de Durango, Tamaulipas y Zacatecas, con lo que se superó la meta del Programa Sectorial de Desarrollo Agropecuario, Pesquero y Alimentario 2013-2018, que establece liberar al 52 por ciento del territorio nacional de estas plagas. Los técnicos del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) constataron la ausencia de las moscas en el municipio de San Dimas y las regiones Norte y Sureste de Pueblo Nuevo, en el Estado de Durango; a las municipalidades de Burgos y Méndez en Tamaulipas; y a Monte Escobedo, de Zacatecas. Con estas declaratorias se alcanzó la meta de mantener libre de mosca de la fruta del género Anastrepha, de importancia cuarentenaria, al 52.18 por ciento del territorio nacional, como resultado del trabajo coordinado entre los productores y los gobiernos federal y estatal. Asimismo, en los cinco municipios de las tres entidades, este reconocimiento fomenta la reconversión de cultivos de granos básicos a frutales de mayor rentabilidad. En el caso de Durango, la declaratoria impacta a mil 116 hectáreas de durazno, ciruela, chabacano y mango entre otros, con una producción de tres mil 700 toneladas, cuyo valor comercial es de aproximadamente 20 millones de pesos.

En Tamaulipas la declaratoria abarca aproximadamente 10 hectáreas de cítricos dulces, con una producción de 63 toneladas, cuyo valor comercial es de aproximadamente 107 mil pesos; mientras que en Zacatecas la zona libre consta de 12 hectáreas de manzano, con una producción de 34 toneladas, cuyo valor comercial es de aproximadamente 125 mil pesos. El acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF), da certidumbre a la producción de alimentos en México, mediante mecanismos de administración de riesgos, lo que repercute en la competitividad y productividad de los productores que pueden movilizar sus cosechas sin restricciones y acceder a más y mejores mercados.

4



SINTESIS INFORMATIVA

El estatus sanitario que ha alcanzado México hace posible la exportación de 85 mil 225 toneladas de mango y 57 mil 585 de cítricos dulces (naranja, toronja y mandarina), con valor comercial de 28 mil 712 millones de pesos, sin tratamiento cuarentenario de post-cosecha. Las declaratorias se enmarcan en la Campaña Nacional contra Moscas de la Fruta que el Senasica opera para proteger 1.9 millones de hectáreas que producen frutas y hortalizas en el país. Con estas acciones se mitigan los riesgos de introducción, establecimiento o dispersión de las cuatro especies de Anastrepha en las entidades que contribuyen de manera significativa a la producción nacional y de exportación de frutas.

http://www.hoytamaulipas.net/notas/340307/Declara-la-SAGARPA-libre-de-cuatro-especies-de-mosca-de-la-fruta-a-tres-estados-mexicanos.html

http://www.tallapolitica.com.mx/declara-la-sagarpa-libre-de-cuatro-especies-de-mosca-de-la-fruta-a-tres-estados-mexicanos/

http://redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38602-libre-de-mosca-de-la-fruta-tres-estados-mexicanos-sagarpa

http://imagenagropecuaria.com/2018/declara-sagarpa-libre-cuatro-especies-mosca-la-fruta-a-tres-estados-mexicanos/

https://www.portalpolitico.tv/estados/declara-la-sagarpa-libre-de-cuatro-especies-de-mosca-de-la-fruta-a-tres-estados-mexicanos

https://hojaderutadigital.mx/declara-la-sagarpa-libre-de-cuatro-especies-de-mosca-de-la-fruta-a-tres-estados-mexicanos/

https://www.callemexico.com/sociedadypoder/declara-la-sagarpa-libre-cuatro-especies-mosca-la-fruta-tres-estados-mexicanos/

http://www.elarsenal.net/2018/04/27/declara-la-sagarpa-libre-de-cuatro-especies-de-mosca-de-la-fruta-a-tres-estados-mexicanos/ http://www.laprensa.mx/notas.asp?id=551779

http://lado.mx/noticias.php?id=966264

https://panoramaagrario.com/2018/04/declara-la-sagarpa-libre-de-cuatro-especies-de-mosca-de-la-fruta-a-tres-estados-mexicanos/

http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/15824-libre-de-mosca-de-la-fruta-tres-estados-mexicanos-sagarpa

https://www.voragine.com.mx/2018/04/27/declara-sagarpa-libre-de-cuatro-especies-de-mosca-de-la-fruta-a-tres-estados-mexicanos/





Celebran aprobación de Ley Forestal

Organizaciones y la Semarnat celebraron la nueva Ley de Desarrollo Forestal Sustentable, que fue aprobada ayer en San Lázaro.

Organizaciones sociales y la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) celebraron la nueva Ley de Desarrollo Forestal Sustentable, que fue aprobada ayer en la Cámara de Diputados. Emilio Cruz, director de Comunicación de Reforestamos México, destacó que la legislación disminuirá el mercado ilegal de madera, ya que establece instrumentos para que las autoridades puedan comprobar la legalidad de cada paso de la cadena productiva. También establece la coordinación institucional entre Sagarpa y Semarnat para determinar en qué zonas se realiza manejo forestal y se determine dónde no se pueden dar subsidios agropecuarios, lo cual ayudará a disminuir el proceso de deforestación en el País. Gonzalo Chapela, integrante del Consejo Civil Mexicano para la Silvicultura Sostenible (CCMSS), destacó que la ley da prioridad al manejo forestal como uno de los métodos más eficientes de lograr la conservación de los bosques y selvas. Además, reduce los costos económicos y de transacción en materia regulatoria de las actividades de aprovechamiento forestal, en beneficio de las comunidades que dependen de los bosques. En tanto, la Semarnat destacó que se regula el manejo integral y sustentable de los territorios forestales, establece mecanismos de apoyo para impulsar el desarrollo forestal sustentable, e incrementa el aprovechamiento legal y sustentable de los bosques en beneficio de sus legítimos poseedores. "Con esta nueva ley se garantizan agua y aire limpios para futuras generaciones. En los bosques y selvas se realizarán actividades productivas sin afectar su conservación", celebró el Secretario Rafael Pacchiano.

https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1381369&v=2

http://www.zocalo.com.mx/reforma/detail/celebran-aprobacion-de-ley-forestal



Deben regresar los pari passus

Es indispensable volver a establecer el esquema de los pari passus en el área rural, pues durante su operación se registró uno de los más importantes despegues en este sector.

El candidato a diputado federal por el Distrito 02, José Carlos Lozano Rivera Rio, reconoció que este esquema que fue operado hasta hace algunos años permitía reactivar la economía de una determinada región, municipio y estado y los productores contaban con una mayor posibilidad de crecimiento. Lozano Rivera Rio participó en la reunión plenaria que realizó este viernes el Consejo Estatal Agropecuario, mismo que fue encabezado por el subsecretario de Agricultura de la SAGARPA, Jorge Armando Narváez Narváez y el líder del Consejo Nacional Agropecuario, Bosco de la Vega Valladolid.

Entrevistado en este marco, Lozano Rivera Rio recordó que el esquema de los pari passus permitiría la realización de proyectos mediante los cuales los gobiernos federal y estatal participaban aportando la misma cantidad de recursos y los principales beneficiados eran los productores agrícolas. Recordó que el distrito 02 tiene una pequeña zona rural, sin embargo desde el Congreso de la Unión habrá de legislar para todo el estado y en ese sentido tiene una muy bien estructurada propuesta para el sector agrícola, el cual es la base de una parte importante de la economía local.

Si hay un campo productor agrícola importante en Aguascalientes y somos autosuficientes, tendremos una mejor economía agrícola y podremos contar con una sustentabilidad económica agroalimentaria con mayor suficiencia, lo que significará que haya más alimentos a mejor precio

https://www.elsoldelcentro.com.mx/local/deben-regresar-los-pari-passus-1646375.html



SECTOR

Ofrece respaldar al campo.- El aspirante de MC al gobierno de Jalisco, Enrique Alfaro, dijo que a pesar de la corrupción en la Secretaría de Desarrollo Rural, el campo en Jalisco ha demostrado su fortaleza. Ante productores de Ciudad Guzmán ofreció fortalecer el financiamiento, la comercialización y la investigación. Reforma, 6

Destila mezcal desde los 11 años.- Soy originaria de San Dionisio Ocotepec, tengo 17 años y me dedico a la producción de mezcal desde hace 6 años. Mi papá don Hilario Cruz me heredó el amor por la tierra y conocer los secretos de los agaves silvestres. La marca La Palenquerita nació de un sueño largamente anhelado", así se presenta Adela del Carmen, una joven emprendedora.

Desde pequeña aprendió a preparar la tierra, conoce las variedades de agaves, selecciona las piñas y el triple destilado. Hoy, a unos meses de cumplir la mayoría de edad focaliza su atención en la comercialización de su marca. Excélsior, 23

Claraboya: Prohibición pro abejas.- Un grupo de países consiguió que la Unión Europea prohibiera el uso de tres pesticidas comunes que perjudican a las abejas, ya que una reciente investigación dedujo que la producción y población del insecto ha sido severamente afectada por el uso de estos químicos. Milenio, 29

Disponen se encarcele a ganaderos que utilicen sustancias peligrosas para la salud.- La Ley Federal de Sanidad Animal, que impone castigo de cárcel de cinco a ocho años a los ganaderos y productores de carne para consumo humano que utilicen sustancias químicas peligrosas para la salud, como el clembuterol, fue aprobada por diputados.

En torno a ese aval y al hacer el posicionamiento de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, Ramón Villagómez Guerrero, representante por el estado de Nuevo León, aseguró que existen estudios científicos que han comprobado diversos daños a la salud de quienes consumen productos contaminada con sustancias que se utilizan para la engorda del ganado.

Asimismo, el legislador proponente de dicha reforma aseguró que "las familias mexicanas requieren tener certeza de que todos los alimentos que lleven a casa sean seguros y que estén libres de sustancias dañina para el cuerpo humano. La Prensa, 15



El Bronco busca reducir jornada laboral a mamás.- Al visitar la empresa Química Procom, el candidato independiente a la Presidencia Jaime Rodríguez Calderón, El Bronco, propuso reducir la jornada laboral a las madres trabajadoras para que pasen más tiempo con sus hijos.

Si soy Presidente, vamos a apoyar a las empresas que emplean a madres para que reduzcan la jornada laboral y el gobierno subsidiará ese salario, porque las mamás necesitan estar más tiempo con sus hijos.

Ahí, se comprometió a que de llegar a la Presidencia trabajará por la rehabilitación de los mercados públicos del país, para potenciar a los productores del campo mexicano y también a los artesanos. El Universal, 9

Mentiras en la defensa de la comida transgénica.- En noviembre pasado tuvo lugar la presentación del libro coordinado por Francisco Bolívar Zapata Alimentos Transgénicos, Grandes Beneficios, Ausencia de Daños y Mitos, editado por la Academia Mexicana de Ciencias, el Colegio Nacional y la UNAM. Ante el revuelo que esta publicación causó y los debates que empezó a provocar desde el día mismo de su presentación; combinado por el aval oficial de las instituciones arriba señaladas, era necesario e imprescindible dar un debate abierto, público y plural.

Anuncié mi propósito de organizado en un artículo publicado en estas páginas el 24 de noviembre de 2017 (http://www.jomada.unam.mx/2017/ll/24/ opinión/026alpol) y se llevó a cabo finalmente en la UNAM del 11 al 13 de abril pasados, con resultado muy exitoso.

Uno de los puntos centrales y obligados en el debate era el examen del libro citado en el párrafo precedente. La decepción que uno se lleva al leerlo es mayúscula. Detrás de la lujosa presentación y las ilustraciones cuidadosamente diseñadas, se encuentra con un texto que deja mucho que desear, sobre todo considerando sus altas pretensiones. La Jornada, 18



INFORMACIÓN GENERAL

Peña: no hay atajos para el progreso.- El presidente Enrique Peña Nieto advirtió sobre el peligro de las políticas "populistas e irresponsables" que en los años 70 y 80 destruyeron el patrimonio de los mexicanos.

Al participar en la clausura de la 26 Reunión Plenaria de Consejeros de Citibanamex, el mandatario sostuvo que en el camino al progreso no hay atajos ni fórmulas mágicas: por lo que se debe construir sobre lo alcanzado.

"Redefinir aquello que puede mejorar y plantear una agenda con visión de largo plazo en favor de los mexicanos", señaló.

Confió en que la ciudadanía sabrá tomar una decisión "con la cabeza y no con el estómago" sobre lo que le conviene más al país de cara a la elección del primero de julio. Excélsior, PP

Alertan crímenes contra párrocos.- Los asesinatos y acciones violentas contra sacerdotes han encendido focos de alerta en la Iglesia católica.

El vocero de la diócesis de Tlaxcala, Cristóbal Gaspariano, advirtió que, de no implementarse medidas urgentes, el problema se agravará.

Nos preocupa cómo vemos que este tipo de violencia, sobre todo de grupos criminales, asesinan a quien sea. Reforma, PP

AMLO: es viable el aeropuerto si no se usa dinero público.- Al salir de la 26 reunión de consejeros regionales de Citibanamex, Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de la coalición Juntos Haremos Historia, aseguró que este arroz ya se coció, en referencia a las encuestas, y abrió por primera vez la opción de que siga la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (NAICM) si de la obra se encarga el sector privado y no se emplean recursos públicos. La Jornada, PP

9